

**КРАТКОЕ СОДЕРЖАНИЕ ЖУРНАЛА
«ЭКОНОМИКА, ТРУД, УПРАВЛЕНИЕ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ»
№ 3(16), СЕНТЯБРЬ, 2013 Г.**

**СОЦИОЛОГИЯ ТРУДА
СЕМЕЙНОЕ ХОЗЯЙСТВО: ОТ ТРУДОВОГО
КРЕСТЬЯНСКОГО – К КАПИТАЛИСТИЧЕСКОМУ**

Миндрин А.С., доктор экономических наук, профессор, член-корреспондент РАСХН, директор ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-06-71

Е-mail: vnitusx@mail.ru

Богдановский В.А., кандидат экономических наук, руководитель отдела экономики и социологии труда ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-06-84

Е-mail : bogdanovsky@bk.ru

***Аннотация.** С позиции мирового опыта трансформации семейного хозяйства рассмотрены распространенность его различных видов в современном сельском хозяйстве России. Предложены меры по совершенствованию условий последующего развития семейного типа сельскохозяйственной деятельности в стране.*

***Ключевые слова:** семейное хозяйство, критерии идентификации, трансформация, оценка распространенности различных видов в стране, предложения по совершенствованию условий их развития.*

**ИННОВАЦИОННАЯ ПОЛИТИКА
НУЖЕН ЛИ СУБЪЕКТАМ ФЕДЕРАЦИИ
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФОРСАЙТ?**

Третьяк В.П., доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой маркетинга и Форсайта МГУТУ им. К.Г. Разумовского

Тел.: 8 (916) 288-44-95

Е-mail: y.tretyak@inbox.ru

Калиничев В.Л., кандидат экономических наук, доцент кафедры маркетинга и Форсайта МГУТУ им.К.Г. Разумовского

Тел.: 8 (985) 767-91-52

Е-mail: kvad56@gmail.com

***Аннотация.** В статье дан анализ практике подготовки региональных документов о социально-экономическом развития субъектов Федерации, которая свидетельствует о серьезных проблемах в нормативно-правовом обеспечении этой важнейшей работы органов управления регионами. Авторы предлагают использовать инновационную Форсайт-технологию для формирования стратегических планов развития территорий.*

***Ключевые слова:** муниципальный Форсайт, технология Форсайта, программа долгосрочного социально-экономического развития региона, гражданское общество.*

**ГОСУДАРСТВЕННОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ И УПРАВЛЕНИЕ АПК
ПРОГНОЗНЫЙ СЦЕНАРИЙ СТРУКТУРИРОВАНИЯ МЕР
ПОДДЕРЖКИ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА: РЕГИОНАЛЬНЫЙ АСПЕКТ**

Барышников Н.Г., доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой “Анализ и аудит” Пензенской ГСХА

Тел.: 8 (909) 317-16-85

Е-mail: stoik55@mail.ru

Самыгин Д.Ю., кандидат экономических наук, доцент кафедры «Экономическая кибернетика» Пензенского ГУ
Тел.: 8 (906) 398-59-32
E-mail: vekon82@mail.ru

Аннотация. Дана количественная оценка использования средств государственной поддержки сельского хозяйства. На примере Пензенской области составлен прогноз структуры субсидий с учетом требований ВТО.

Ключевые слова: ВТО, субсидии, сельское хозяйство, прогноз, регион.

ЭКОНОМИКА ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ РЕГУЛИРОВАНИЯ ОХРАНЫ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО НАЗНАЧЕНИЯ

Корнева Н.Н., кандидат экономических наук, доцент, ведущий научный сотрудник, отдела сельскохозяйственного землепользования и земельных отношений ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-07-52
E-mail: nkkorn@yandex.ru

Давыдова Я.Е., аспирант ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (927) 988-21-03
E-mail: davydova-jana@mail.ru

Аннотация. Статья посвящена рассмотрению вопросов регулирования охраны земель сельскохозяйственного назначения с целью обеспечения их сохранности для производства продовольствия.

Ключевые слова: земли сельскохозяйственного назначения, государственное регулирование использования и охраны земель.

ЭКОНОМИКА ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ И ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ ПРАВОВЫЕ АСПЕКТЫ РЕФОРМИРОВАНИЯ ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ В СТАВРОПОЛЬСКОМ КРАЕ

Целовальников И.К., кандидат сельскохозяйственных наук, доцент кафедры экономики предприятия и бизнес-технологий в АПК Ставропольского государственного аграрного университета
Тел.: 8 (8652) 35-22-82
E-mail: ivan.ceiovalnikov@mail.ru

Аннотация. В статье рассмотрены основные направления совершенствования земельного законодательства на региональном уровне. Отражены вопросы неэкономического землепользования и информационного обеспечения. Предлагается регламентация арендных договоров при использовании земельных ресурсов сельскохозяйственного назначения. Изучены правовые аспекты позволяют создать более эффективную систему управления земельными ресурсами в Ставропольском крае.

Ключевые слова: земельное право, земельные отношения, земельные участки и доли.

ЭКОНОМИКА ТРУДА ДОХОДЫ СЕЛЬСКОГО НАСЕЛЕНИЯ РОССИИ В ПРОШЕДШЕЙ ПЯТИЛЕТКЕ И ИХ ПРОГНОЗНАЯ ОЦЕНКА В СВЕТЕ НОВОЙ ГОСПРОГРАММЫ РАЗВИТИЯ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Тарасов Н.Г., доктор экономических наук, профессор, главный научный сотрудник отдела экономики и социологии труда ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-06-60
E-mail: irina83-2006@rambler.ru

Эрюкова И.Д., кандидат экономических наук, старший научный сотрудник отдела экономики и социологии труда ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-12-16
E-mail: irina83-2006@rambler.ru

Аннотация. В статье излагается состояния доходности сельскохозяйственного труда на основе показателей располагаемых ресурсов членов домохозяйств, заработной платы работников сельского и лесного хозяйства, их социально-профессиональная дифференциация в сравнении с населением города и в среднем по экономике. Дана оценка их соответствия программным положениям в ретроспективном плане и прогнозным намерениям правительства наукой и самими сельхозтоваропроизводителями. Намечены основные пути определения прогнозных ориентиров в условиях их достижения.

Ключевые слова: доходы сельского населения, располагаемые ресурсы домашних хозяйств, заработная плата, уровень жизни, социальная дифференциация населения, доходность труда в законодательных актах и программах, прогнозы доходов, потребительские бюджеты сельских домохозяйств.

ЭКОНОМИКА ТРУДА

РЕГУЛИРОВАНИЕ ДОХОДОВ СЕЛЬХОЗТОВАРОПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ С УЧЕТОМ ЗОНАЛЬНЫХ ОСОБЕННОСТЕЙ

Корнеев А.Ф., кандидат экономических наук, руководитель отдела прогнозирования развития сельского хозяйства ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-08-22
E-mail: kaf1945@mail.ru

Капитонов А.А., кандидат экономических наук, ведущий научный сотрудник отдела прогнозирования развития сельского хозяйства ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (495) 700-08-22
E-mail: kaf1945@mail.ru

Филимошин А.Р., главный специалист Управления оценки ФГУП “Ростехинвентаризация – федеральное БТИ”
Тел.: 8 (495) 700-08-22
E-mail: kaf1945@mail.ru

Аннотация. В статье рассмотрены методические вопросы внутрирегионального планирования поддержки доходов сельскохозяйственного товаропроизводителей.

Ключевые слова: несвязанная поддержка, прямые выплаты, антициклические платежи, зональность производства, рентные условия.

ЭКОНОМИКА ТРУДА

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ РОСТ В ОБЩЕСТВЕННОМ ПРОИЗВОДСТВЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Рожнов В.М., кандидат экономических наук, докторант ВНИОПТУСХ
Тел.: 8 (916) 673-12-75
E-mail: nnn.vovan@yandex.ru

Аннотация. В статье анализируются и оцениваются темпы экономического роста в общественном производстве Российской Федерации за 2005 – 2010 годы. В том числе представлены темпы роста валовой продукции, валового внутреннего продукта, валового национального дохода, валовой располагаемый доход,

Ключевые слова: общественное производство, экономический рост, валовая продукция, валовой внутренний продукт, валовой национальный доход, валовой располагаемый доход.

ИНТЕГРАЦИЯ И КООПЕРАЦИЯ ХОЗЯЙСТВЕННЫХ СИСТЕМ
**СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ КООПЕРАЦИИ – ПРИОРИТЕТНОЕ
РАЗВИТИЕ**

Крылов В.С., кандидат экономических наук, заведующий сектором кооперации ВНИЭСХ, член Совета по АПК при председателе Совета Федерации

Тел.: 8 (905) 733-40-74

Е-mail: kilovagro@mail.ru

Аннотация. Статья посвящена анализу состояния и основным направлениям развития сельскохозяйственной кооперации. Проанализированы причины, сдерживающие развитие кооперации. Предложен комплекс мер, который необходимо принять на федеральном и региональном уровнях для восстановления сельскохозяйственной кооперации.

Ключевые слова: кооперация, потенциал, развитие сельских территорий, государственное регулирование, сельхозкооперация.

ИНТЕГРАЦИЯ И КООПЕРАЦИЯ ХОЗЯЙСТВЕННЫХ СИСТЕМ
**ГОСПОДДЕРЖКА ФОРМИРОВАНИЯ И РАЗВИТИЯ СИСТЕМЫ
СЕЛЬХОЗПОТРЕБКООПЕРАЦИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ**

Пахомчик С.А., кандидат экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономики и кооперации Государственного аграрного университета Северного Зауралья

Тел.: 8 (3452) 62-55-96

Е-mail: ekonomikaapk@mail.ru

Клыкова Т.В., аспирант, преподаватель кафедры экономики и кооперации Государственного аграрного университета Северного Зауралья СЕЛЬ

Тел.: 8 (3452) 62-55-96

Е-mail: konivect@yandex.ru

Аннотация. Рассмотрено состояние сельскохозяйственной кооперации Тюменской области, ее институциональное развитие, меры поддержки, оказываемые правительством региона, и направления дальнейшего развития всей системы.

Ключевые слова: сельскохозяйственная потребительская кооперация, государственная поддержка, направления развития.

СЕЛЬСКИЙ ТУРИЗМ

ЧЕХИ, НЕМЦЫ, ИТАЛЬЯНЦЫ – ЗАВСЕГДА И АГРОДЕРЕВНИ

Александровская Л.Б.

РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ
**КОНЦЕПЦИЯ ВОЗРОЖДЕНИЯ АЛЬПИЙСКИХ РАЙОНОВ
ЧЕЧЕНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ**

Авторханов А.И., доктор экономических наук, профессор кафедры экономического анализа Чеченского государственного университета

Тел.: 8 (928) 745-69-98

Е-mail: aiavtorhanov@mail.ru

Аннотация. В статье анализируются вопросы возрождения в горах бывших традиционных отраслей сельского хозяйства путем осуществления поэтапных мероприятий, опирающихся на Программу возрождения высокогорных районов.

Ключевые слова: Чеченская Республика, агропромышленный комплекс, инвестиционная деятельность, стратегические направления инвестирования.

АНАЛИЗ И СТАТИСТИКА ОТРАСЛЕЙ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
**ПЧЕЛОВОДСТВО РОССИИ: СОСТОЯНИЕ,
ПРОБЛЕМЫ И МЕСТО В МИРЕ**

Афанасьев В.И., кандидат экономических наук, профессор, ведущий научный сотрудник ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (916) 313-23-49

Е-mail: vniiitusx@mail.ru

Аннотация. В статье дан обзор отечественного рынка производства и реализации продуктов пчеловодства. Определены причины снижения объемов экспортных поставок российского меда, традиционного для России продукта питания и сырья для перерабатывающих предприятий.

Ключевые слова: пчелиные семьи, страны-импортеры, медосбор, приусадебное пчеловодство.

АНАЛИЗ И СТАТИСТИКА ОТРАСЛЕЙ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
**СОВРЕМЕННОЕ СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ
ЗЕРНОВОГО РЫНКА РОССИИ В УСЛОВИЯХ ВТО**

Чарыкова О.Г., доктор экономических наук, профессор, заведующая отделом маркетинга и рыночных отношений НИИЭОАПК ЦЧР России

Тел.: 8 (473) 222-98-54

Е-mail: CHOG@narod.ru

Аннотация. В статье раскрыты перспективы развития российского зернового рынка, показана его роль в мировом рынке зерна, определены факторы и проблемы адаптации зернового рынка к условиям ВТО. На основе оценки условий вступления в ВТО определены основные риски и показаны конкурентные преимущества.

Ключевые слова: зерновой рынок, перспективы развития, условия ВТО, регулирование.

АНАЛИЗ И СТАТИСТИКА ОТРАСЛЕЙ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
**РАЗВИТИЕ СИСТЕМЫ СЕМЕНОВОДСТВА ЗЕРНОВЫХ КУЛЬТУР:
ОРГАНИЗАЦИОННО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ**

Сальникова Е.В., кандидат экономических наук, доцент, старший научный сотрудник отдела маркетинга и рыночных отношений НИИЭОАПК ЦЧР России

Тел.: 8 (4732) 22-99-40

Е-mail: marketing_dep@mail.ru

Аннотация. В статье обоснована необходимость организационно-экономического совершенствования системы семеноводства зерновых культур. Представлены подходы организации совершенствованию организации системы семеноводства зерновых культур Воронежской области, предложено создание регионального союза селекционеров и семеноводов, выделены направления совершенствования экономического механизма функционирования системы семеноводства,

Ключевые слова: система семеноводства, зерновое производство, организационно-экономические элементы системы семеноводства, Воронежская область.

ПРОБЛЕМЫ СЕВЕРНЫХ ТЕРРИТОРИЙ И ПУТИ ИХ РЕШЕНИЯ
**ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ МОДЕРНИЗАЦИИ СЕЛЬСКОГО
ХОЗЯЙСТВА В СЕВЕРНЫХ РЕГИОНАХ**

Рувиль В.С., доктор экономических наук, главный научный сотрудник ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-40-60

Е-mail: ruv_67@mail.ru

Морозова М.В., аспирант ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (903) 776-34-67

E-mail: mariamorozova@rambler.ru

Аннотация. В работе рассмотрены экономические проблемы модернизации, тенденции развития аграрного сектора в северных регионах, современное экономическое состояние сельскохозяйственных организаций и сельского хозяйства этих регионов.

Ключевые слова: северные территории, модернизация сельского хозяйства, производство сельского хозяйства, агропромышленная политика, темпы воспроизводства.

Трибуна аспиранта и соискателя
**ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ РЫБНОГО
ХОЗЯЙСТВА РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ**

Мухамедова Т.О., аспирант ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (917) 516-56-77

E-mail: tmukhamedova@mail.ru

Аннотация. В статье рассмотрены основные направления развития рыбохозяйственного комплекса России в современных условиях, где ключевое место принадлежит переходу от экспортно-сырьевой направленности к инновационному типу развития, что в конечном итоге направлено на более полное наполнение продовольственного рынка страны продукцией рыбного хозяйства отечественного производства.

Ключевые слова: рыбохозяйственный комплекс, рыбные продукты, конкурентоспособность, отрасль, производство, воспроизводство, ресурсы.

Трибуна аспиранта и соискателя
**ЗАРУБЕЖНЫЙ ОПЫТ ЭФФЕКТИВНОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ
ТЕХНИКИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ**

Шабалкин А.В., аспирант ВНИОПТУСХ

Тел.: 8 (495) 700-12-18

E-mail: Lexashabalkin@yandex.ru

Аннотация. Освещены ключевые вопросы организации использования техники в сельском хозяйстве ведущих зарубежных стран, определена оснащенность фермерских хозяйств тракторами и зерноуборочными комбайнами в расчете на 1000 га пашни и посевов в сравнении с обеспеченностью сельхозорганизаций России, выявлена тенденция перспективного развития механизации сельского хозяйства за рубежом, показана организация технического сервиса сельхозмашин фермерских хозяйств и их использования.

Ключевые слова: сельское хозяйство, тракторы, комбайны, организация использования техники, эффективность использования техники, технический сервис техники, эксплуатация, экономичность, производительность, надежность, дилеры.

Трибуна аспиранта и соискателя
**РОЛЬ БИЗНЕС-ПЛАНА В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ НА СЕЛЕ**

Пешехонова Е.П., соискатель ВНИИ р/с

Тел.: 8 (861) 229-41-49

E-mail: azzzi_kub@mail.ru

Аннотация. В статье дан анализ нынешнего состояния бизнеса в аграрном производстве. Обоснована организация планирования производственной деятельности на основе бизнес-планов, рабочих программ и индивидуальных производственных заданий.

Ключевые слова: аграрное производство, бизнес, индивидуальные предприниматели, кооперация, планирование, бизнес-план.

BRIEF CONTENTS OF THE JOURNAL
«ECONOMY, LABOR AND MANAGEMENT IN AGRICULTURE»
№ 3(16), September, 2013

SOCIOLOGY OF LABOR
THE FAMILY FARM: FROM THE LABOUR
OF PEASANT - TO CAPITALIST

Миндрин S.A.S., doctor of economic Sciences, Professor, corresponding member of RAAS,
Director of the VNILOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-06-71

E-mail: vniiusx@mail.ru

Bogdanovsky V. A., candidate of economic Sciences, head of Department of Economics and sociology of labour VNILOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-06-84

E-mail : bogdanovsky@bk.ru

***Annotation.** From the position of мировоззuo experience of transformation of the family farm examined the prevalence of different types of modern agriculture of Russia. Proposed measures to improve conditions for the subsequent development of family-type сешльскохозяйственной activities in the country*

***Key words:** family farm, identification criteria, transformation, to estimate the prevalence of various species in the country, proposals on improvement of conditions of their development.*

INNOVATION POLICY
WHETHER THE ENTITIES OF FEDERATION OF REGIONAL
FORESIGHT?

Tretyak V.P., doctor of economic Sciences, Professor, head of Department of marketing and foresight mgutu them. K.G. Razumovsky

Phone: 8 (916) 288-44-95

E-mail: v_tretyak@inbox.ru

Kalinichev V.L., candidate of economic Sciences, associate Professor, Department of marketing and foresight mgutu им.К.Г. Razumovsky

Phone: 8 (985) 767-91-52

E-mail: kvad56@gmail.com

***Annotation.** In the article the analysis of practice of preparation of regional documents on the socio-economic development of subjects of the Federation, which points to serious problems in the legal provision of this important work of management bodies in the regions. The authors suggest the use of innovative foresight technology for the formation of strategic plans for development of territories.*

***Key words:** municipal foresight, technology foresight program of long-term socio-economic development of the region, civil society.*

STATE REGULATION AND MANAGEMENT OF AGRICULTURAL SECTOR
THE FORECAST SCENARIO STRUCTURING OF AGRICULTURAL
SUPPORT MEASURES: REGIONAL ASPECT

Baryshnikov N.G., doctor of economic Sciences, Professor, head of Department of the Analysis and audit” of Penza state agricultural Academy

Phone: 8 (909) 317-16-85

E-mail: stoik55@mail.ru

Samigin D.U., candidate of economic Sciences, associate Professor of the Department «Economic Cybernetics» Penza GU

Phone: 8 (906) 398-59-32

E-mail: vekon82@mail.ru

Annotation. Quantitative estimation of use of funds of state support to agriculture. On the example of the Penza region the forecast of the structure of subsidies in line with WTO requirements.

Keywords: WTO, subsidies, agriculture, forecast, region

THE ECONOMICS OF LAND RELATIONS AND LAND USE
**IMPROVING THE MANAGEMENT OF AGRICULTURAL LAND
PROTECTION**

Korneva N.N., candidate of economic Sciences, associate Professor, leading researcher, Department of agricultural land use and land relations VNILOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-07-52

E-mail: nkkorn@yandex.ru

Davydova Я.Е., graduate VNILOPTUSH

Phone: 8 (927) 988-21-03

E-mail: davydova-jana@mail.ru

Annotation. The article is devoted to the issues of regulation of the protection of agricultural lands to ensure their conservation for food production.

Keywords: agricultural land, state regulation of use and protection of land.

THE ECONOMICS OF LAND RELATIONS AND LAND USE
LEGAL ASPECTS OF LAND REFORM IN STAVROPOL KRAI

Tselovalnikov I.K., candidate of agricultural Sciences, associate Professor of the Department of Economics and business technologies in the agriculture of the Stavropol state agrarian University
Phone: 8 (8652) 35-22-82

E-mail: ivan.ceiovalnikov@mail.ru

Annotation. In the article the basic directions of improvement of the land legislation at the regional level. Reflects the problems of irrational land use and information support. Proposed regulation of lease contracts when using *сземельных* resources for agricultural purposes. Studied legal aspects allow to create a more efficient system of land management in Ставропольском region.

Keywords: land law, land relations, land plots and shares.

LABOR ECONOMICS
**INCOMES OF THE RURAL POPULATION OF RUSSIA IN THE LAST FIVE
YEARS AND THEIR PROGNOSTIC EVALUATION IN THE LIGHT OF
THE NEW STATE PROGRAM OF DEVELOPMENT OF AGRICULTURE**

Tarasov N.G. doctor of economic Sciences, Professor, chief researcher of the Department of Economics and sociology of labour VNILOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-06-60

E-mail: irina83-2006@rambler.ru

Erukova I.D., candidate of economic Sciences, senior researcher of the Department of Economics and sociology of labour VNILOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-12-16

E-mail: irina83-2006@rambler.ru

Annotation. The article outlines the profitability of the agricultural labour on the basis of indicators of disposable resources of households members, wage workers in agriculture and

forestry, their socio-professional differentiation in comparison with the population of the city and the average for the economy. The evaluation of their compliance with the software provisions in retrospect and the forecasted intentions of the government science and by the agricultural producers. Main ways of determination of prognostic benchmarks in the face of their achievements. Key words: rural income, disposable resources of households, wages, living standards, and social stratification of the population, yield of labour laws and policies, revenue forecasts, consumer budgets of rural households.

LABOR ECONOMICS

REGULATION OF INCOME OF AGRICULTURAL PRODUCERS WITH TAKING INTO ACCOUNT THE PECULIARITIES

Korneev A.F., candidate of economic Sciences, head of the Department of forecasting of development of agriculture ВНИОПТУСХ

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Kapitonov A.A., candidate of economic Sciences, senior researcher of the Department of forecasting of development of agriculture VNIOP TUSH

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

Filimoshin A.R., chief specialist, evaluation office, “rostehinventarizatsiya - Federal BTI

Phone: 8 (495) 700-08-22

E-mail: kaf1945@mail.ru

***Annotation.** The article deals with methodological issues of intra-regional planning of income support to agricultural producers.*

***Keywords:** unbounded support, direct payments, countercyclical payments, zoning production, rental conditions.*

LABOR ECONOMICS

ECONOMIC GROWTH IN THE PUBLIC SECTOR OF THE RUSSIAN FEDERATION

Rozhnov V., candidate of economic Sciences, doctoral student VNIOP TUSH

Phone: 8 (916) 673-12-75

E-mail: nnn.vovan@yandex.ru

***Annotation.** In article are analyzed and assessed the rate of economic growth in the public sector of the Russian Federation for 2005 - 2010. Including presents growth rates TV station products, gross domestic product, gross national income, gross disposable income.*

***Keywords:** social production, economic growth, gross output, gross domestic product, gross national income, gross disposable income.*

COOPERATION AND INTEGRATION OF ECONOMIC SYSTEMS

AGRICULTURAL COOPERATION IS A PRIORITY DEVELOPMENT

Krylov V., candidate of economic Sciences, head of sector cooperation ВНИЭСХ, member of the Council on agro-industrial Chairman of the Federation Council

Phone: 8 (905) 733-40-74

E-mail: kilovagro@mail.ru

***Annotation.** The article is devoted to the analysis of the state and main directions of development of agricultural cooperatives. An analysis of the reasons hindering the development of cooperation.*

The complex of measures that must be taken at the Federal and regional levels for the recovery of agricultural cooperatives.

Keywords: cooperation, capacity, development of rural areas, state regulation.

COOPERATION AND INTEGRATION OF ECONOMIC SYSTEMS
**STATE SUPPORT OF FORMATION AND DEVELOPMENT OF
AGRICULTURAL COOPERATION TYUMEN REGION**

Pahomchik S.A., candidate of economic Sciences, Professor, head of chair of Economics and cooperation of the State agrarian University of Northern Urals

Phone: 8 (3452) 62-55-96

E-mail: ekonomikaapk@mail.ru

Klykova T.V., postgraduate student, lecturer, Department of Economics and cooperation of the State agrarian University of Northern Urals

Phone: 8 (3452) 62-55-96

E-mail: konivect@yandex.ru

Annotation. *The state of the agricultural cooperatives of the Tyumen region, its institutional development, support measures provided by the regional government and directions of the further development of the entire system.*

Keywords: agricultural consumers ' cooperation, state support, development directions.

RURAL TOURISM
**CZECHS, GERMANS, ITALIANS –
REGULARS AGRICULTURAL VILLAGE**

Alexandrovskaja L.B.

DEVELOPMENT OF RURAL TERRITORIES
**THE CONCEPT OF REVIVAL OF THE ALPINE REGIONS
OF THE CHECHEN REPUBLIC**

Avtorhanov A.I., doctor of economic Sciences, Professor of economic analysis at the Chechen state University

Phone: 8 (928) 745-69-98

E-mail: aiavtorhanov@mail.ru

Annotation. *The article analyses the issues of revival in the mountains past the traditional sectors of agriculture through the implementation of a phased response plan based on the Program of revival of the high mountain regions.*

Keywords: Chechen Republic, agriculture, investment, strategic investment areas.

ANALYSIS AND STATISTICS OF INDUSTRIES OF AGRICULTURE
**BEEKEEPING RUSSIA: STATUS, PROBLEMS
AND PLACE IN THE WORLD**

Afanasiev A.I. candidate of economic Sciences, Professor, leading researcher ВНИОПТУСХ

Phone: 8 (916) 313-23-49

E-mail: vnitusx@mail.ru

Annotation. *This article is a review of the domestic market of production and realization of products of beekeeping. To specify the reasons of decrease in volumes of export deliveries of Russian honey, traditional for Russia foodstuff and raw material for processing enterprises.*

Keywords: bees, importing countries, honey collection, gardening and beekeeping.

ANALYSIS AND STATISTICS OF INDUSTRIES OF AGRICULTURE
**MODERN STATE AND PROSPECTS OF DEVELOPMENT OF GRAIN
MARKET IN RUSSIA IN CONDITIONS OF WTO**

Charikova O.G., doctor of economic Sciences, Professor, head of Department of marketing and market relations НИИЭОАПК Central Chernozem region of Russia

Phone: 8 (473) 222-98-54

E-mail: CHOG@narod.ru

Annotation. The article considers the prospects of development of Russian grain market, shows his role in the world grain market, the factors and problems of adaptation of the grain market to the WTO. Based on the assessment of the terms of accession to the WTO defines the main risks and shown competitive advantages.

Key words: grain market, prospects of development, the WTO, regulation.

ANALYSIS AND STATISTICS OF INDUSTRIES OF AGRICULTURE
**DEVELOPMENT OF THE SYSTEM OF SEED CROPS:
ORGANIZATIONAL AND ECONOMIC ASPECTS**

Salnikova E.V.-candidate of economic Sciences, associate Professor, senior researcher of the Department of marketing and market relations НИИЭОАПК Central Chernozem region of Russia

Phone: 8 (4732) 22-99-40

E-mail: marketing_dep@mail.ru

Annotation. In the article the necessity of the organizational - economic improvement of the system of seed crops. Approaches of the organization of improvement of the organization of system of seed crops of the Voronezh region, suggested the establishment of the regional Union of breeders and seed allocated ways of improving the economic mechanism of functioning of the seed system

Key words: system of seed-growing, grain production, organizational and economic elements of the seed system, Voronezh region

THE PROBLEM OF NORTHERN TERRITORIES AND WAYS OF THEIR SOLUTION
**ECONOMIC PROBLEMS OF MODERNIZATION OF AGRICULTURE IN
THE NORTHERN REGIONS**

Ruville V.S., doctor of economic Sciences, senior researcher VNILOPTUSH
Phone: 8 (495) 700-40-60

E-mail: ruv_67@mail.ru

Morozova M.V., graduate VNILOPTUSH

Phone: 8 (903) 776-34-67

E-mail: mariamorozova@rambler.ru

Annotation. In the article considers the economic problems of modernization, development tendencies in the agricultural sector in the Northern regions, modern economic condition of agricultural organizations and agriculture of these regions.

Keywords: Northern areas, modernisation of agriculture, agricultural production, agro-industrial policy, reproduction rate.

TRIBUNE POST-GRADUATES AND APPLICANT
**PRINCIPAL AREAS OF DEVELOPMENT STRATEGY OF THE RUSSIAN
FEDERATION FISHERY**

Mukhamedova THUS, a graduate student VNILOPTUSH

Phone: 8 (917) 516-56-77

E-mail: tmukhamedova@mail.ru

Annotation. Article describes the main directions of development of the fisheries sector in Russia in modern conditions, where the key role belongs to the transition from export-oriented to innovation type of development that ultimately направлено more complete filling of the food market of the country fisheries products of domestic production

Keywords: fishery, fish products, competitive capacity, enhancing your, industry, production, reproduction, resources.

TRIBUNES POST-GRADUATES AND APPLICANTS
**FOREIGN EXPERIENCE OF EFFECTIVE USE
OF TECHNOLOGY IN AGRICULTURE**

Shabalkin A.V., graduate VNIIOPTUSH

Phone: 8 (495) 700-12-18

E-mail: Lexashabalkin@yandex.ru

Annotation. Highlight key issues relating to the use of technology in agriculture leading foreign countries, defined equipment of farms, tractors and combine harvesters per 1000 ha of arable land and crops in comparison with the security of the agricultural enterprises of Russia, there is a tendency of perspective development of mechanization of agriculture abroad, shows the organization of technical service of agricultural machinery of farmers and their use.

Keywords: agriculture, tractors, combines, organization of the use of technology, the efficiency of use of machinery, technical maintenance of the vehicles, operation, efficiency, performance, reliability, dealers.

TRIBUNES POST-GRADUATES AND APPLICANTS
**THE ROLE OF THE BUSINESS PLAN IN
ENTREPRENEURIAL ACTIVITY ON THE VILLAGE**

Peshekhonorova H.E., the applicant Institute of rice

Phone: 8 (861)229-41-49

E-mail: azzzi_kub@mail.ru

Annotation. The article analyses the current state of business in the agrarian production. Substantiated planning organization of the production activity on the basis of business plans, work programmes and individual production jobs.

Keywords: agricultural production, business, individual entrepreneurs, cooperation, planning, business-plan.